

Boletín N° 194

## PERSISTIRÁN LAS LLUVIAS HASTA MEDIADOS DE DICIEMBRE

- *La actual temporada de lluvias que inició en septiembre deja alrededor de 19.000 familias afectadas.*
- *A 30 de noviembre 22 municipios del país seguían en alerta roja por deslizamientos.*
- *Aunque las lluvias puedan reducirse un poco, se debe mantener el seguimiento y monitoreo ante la presencia de eventos extremos.*
- *El Fenómeno La Niña está presente por lo que se deben mantener activos los Consejos de Gestión del Riesgo de todo el país.*



Fotografías de los Consejos Territoriales de Gestión del Riesgo de Desastres de Medellín, Casanare y La Mojana

**Bogotá, 03 de diciembre de 2021 (@UNGRD).** Con la entrada de diciembre, se completarán los tres meses de la 2ª Temporada de Lluvias que irá hasta mediados del mes, lo que indica que hasta ese momento continuarán registrándose precipitaciones de variada intensidad en las diferentes regiones del país.

Los recientes aumentos de las lluvias que se han dado de manera particular en horas de la tarde y noche se registran como consecuencia de sistemas de baja presión que han reactivado la humedad desde la Amazonía hacia el centro y sur del país y en la región Pacífica la zona de Convergencia intertropical que se encuentra muy activa por lo que se ha tenido aumento de las precipitaciones en zonas del Chocó y el Valle.

Sin embargo y de acuerdo a los pronósticos, es posible que para las siguientes semanas pueda presentarse una reducción de las lluvias en algunas zonas de la región Andina, sin que esto signifique bajar la guardia, sino por el contrario aumentar el seguimiento y monitoreo en todas las zonas del país toda vez que los eventos extremos pueden seguir presentándose. En el Caribe y el Pacífico continuarán las lluvias de moderadas a fuertes.

*“Empezamos la época de fin de año, un momento de transitoriedad entre las épocas de lluvias y menos lluvias, sin embargo como estamos bajo la influencia de un fenómeno La Niña, no podemos reducir esfuerzos en el monitoreo, por el contrario tenemos que implementar mejores seguimientos, estar atentos a los pronósticos diarios del IDEAM y trabajar de la mano con las comunidades para evitar situaciones que pongan en riesgo la vida e integridad de nuestros ciudadanos”* manifestó Eduardo José González, director de la UNGRD.

Es importante mencionar que a 30 de noviembre, 520 municipios del país tenían algún tipo de alerta por deslizamientos, 22 de estos municipios con alerta roja especialmente en Cauca, Valle del Cauca, Huila y Cundinamarca y otros 133 con alerta Naranja, la mayor parte de ellos en Antioquia, Cauca, Chocó, Boyacá y Tolima. También se mantienen en rojo las alertas hidrológicas en las cuencas de 8 departamentos Cauca, Caquetá, Valle, Chocó, Caldas, Norte de Santander, Bajo Cauca y Bajo Magdalena.

## ¿Cómo va la 2ª Temporada de Lluvias?

Desde el 15 de septiembre hasta hoy 3 de diciembre se han registrado en el país 604 eventos en 343 municipios de 27 departamentos, siendo Cundinamarca, Antioquia y Cauca las zonas que mayor cantidad de municipios han reportado algún evento.

A la fecha, estos eventos asociados a las fuertes lluvias han generado afectaciones a más de 58.853 personas, unas 20.000 familias. De manera desafortunada, 47 personas han perdido la vida y otras 46 han quedado heridas. Se continúa en la búsqueda de 6 desaparecidos.

Los eventos que se han registrado son: movimientos en masa (237), inundaciones (182), vendavales (60), temporales (49), crecientes súbitos (45), avenidas torrenciales (19), granizadas (9) y tormentas eléctricas (3).

En la línea de viviendas, ya son 8.770 las casas que se han visto afectadas al igual que 353 que han quedado destruidas.